

## 憲法9条 がある限り 軍備増強しなくても平和な日本を守れます！

戦争を止めるることは決して不可能ではないことが、世界の動きから見えてきています。

### 軍備増強をやめれば

- ☺ 子育て・教育・医療・福祉・介護にもっと税金を使うことができます
- ☺ 子育て・福祉・医療担当者の過重労働をなくし低賃金を解消すれば人手不足も解消し 消費が拡大し経済が好転し すべての人々の賃上げや所得の向上ができます

財源は？

国家予算のなかで、大幅削減できるのは軍事費しかありません！

軍需産業はじめ大企業の内部留保に課税し、暮らしにまわして！

# 戦争しない日本

## どうつくる？



### 日本国憲法が示すように

戦争する必要がない平和な日本学問の自由、教育への権利の保障誰もがあたりまえの暮らしができるのちと健康が守られる

### そんな日本にしませんか

軍事費を暮らしにまわせば

- 大学授業料無償化 1.8兆円
- 児童手当の高校までの延長と所得制限緩和 1兆円
- 小中学校の給食無償化

4386億円

2025.5

### 軍備を増強すれば平和を守れる？

2024年の世界の軍事費は前年比9.4%の増加。ところが日本は21%増、7.9兆円へと増やしました。それでも日本は世界10位。  
（ストックホルム国際平和研究所調査）  
中国は日本の約7倍、ロシアは約3倍（2022年）。日本が他国から攻撃されないような軍事力を持つには、どのくらい軍事費を増やす必要があるのでしょうか？  
アメリカも、日本を守るために犠牲をはらうつもりはないでしょう。

### 一度戦争をはじめてしまうと

- 報復の連鎖を招き、ウクライナやガザのように多数の命人が犠牲になります。
- 核兵器の攻撃を受けければ日本は壊滅、日本各地にある原発が攻撃されただけでも人が住めるところはなくなります。

### 軍備拡大競争は 戦争を誘発し世界の破壊につながる道では？

**憲法9条(戦争の放棄)**  
日本国民は、正義と秩序を基調とする国際平和を誠実に希求し、國權の発動たる戦争と、武力による威嚇又は武力の行使は、國際紛争を解決する手段としては、永久にこれを放棄する。

② 前項の目的を達するため、陸海空軍その他の戦力を、これを保持しない。國の交戦権は、これを認めない。

### なぜ日本だけが自衛隊を戦場に送らないんですんだの？

それは

★「戦争放棄を定めた憲法9条があるから、自衛隊を戦場に送ることはできない」と、国民の世論を力に日本政府が断ったから。  
★9条に基づき、戦争になるような敵国をつくらなかったから。

だから、日本がアメリカの敵国から攻撃されることもなかったのです。  
では、これから日本は？



## すすむ 日米合同の戦争体制づくり

今年3月、自衛隊に新たな「統合作戦司令部」が設置されました。陸海空3部隊を統合指揮する機関です。

あわせて在日米軍司令部は、作戦指揮権を持つ「統合軍司令部」に格上げされました。

日米の両軍司令部が実戦で緊密に連絡がとれるよう、米軍の新司令部は防衛省に近い首都東京の六本木に置かれることになりました。

実際の作戦指揮は米軍が行い、米軍指揮下で自衛隊が戦う体制が整ったことになります。



宮古島に停泊が移掲げ 陸上自衛隊宮古島駐屯地HPより

## 「台湾有事」で日本が中国と戦争する？ それって本当？



日米両軍はどこの国なんのために戦うと  
いうのでしょうか。

今、政府は、南西諸島方面に米軍と共同使用の自衛隊基地、とりわけ長距離攻撃のためのミサイル基地を新設し、その防護のための地下化計画をすすめています。

沖縄県民の九州などへの避難計画まで立てられています。

おかしくないですか？！

実際に戦争になれば、日本全土が激しい攻撃にさらされ、甚大な被害が生じます。

仮に中国による台湾侵攻がおこったとしても、日本にとって、米軍と一緒に戦争する必要があるのでしょうか。

### 日本と中国は「武力行使をしない」と約束！

いま中国との貿易は、日本の貿易額全体の約4分の1を占めています。そんな国と戦争になって貿易が途絶えたら、両国とも経済が破滅します。

日本と中国は1972年の国交正常化以来、繰り返し、武力を行使しないことを約束しています。

「台湾有事」とは、軍備拡張をしたい人たちの意図的な世論誘導であり、それに惑わされてはなりません。

### 世界にひろがる

## 核兵器禁止・戦争反対の声

戦後、植民地の多くが国として独立しました。それらの国々は、大国と対等の立場で、世界の市民とも力を合わせながら核兵器禁止や平和を求める動きを強めています。

その大きなあらわれが「核兵器禁止条約」の発効(2021年)です。昨年は日本被団協(日本原水爆被害者団体協議会)がノーベル平和賞を受賞し、核兵器禁止は

世界の大きな流れになっています。

### 若者も声をあげています！



日本でも核兵器禁止を求め、またロシアのウクライナ侵略やパレスチナ・ガザへの非人道的攻撃に反対する運動が続いている。中高生・若者も各地で、日本政府に核兵器禁止条約加盟を求める署名運動をすすめています。

多くの地方議会で、核兵器禁止条約加盟を求める意見書が採択されています。

### 突出する軍事費

(25年度政府予算)

### こんなに増やす必要ある？

前年度比伸び率
軍事費 9.5%
社会保障費 1.5%
文教科学費 1.4%
中小企業費 0.1%
物価上昇率 2.7%



■ ASEAN加盟国(青色)  
■ ASEAN加盟国以外の東南アジア友好協力条約(TAC)加盟国(ピンク)  
他に地域外の米国、EUなども加盟

ミサイル1機5億円！ イージス搭載艦2隻で約2兆円！ 不登校の子どもが34万人以上 学校では、先生が足りない、担任の先生が決まらない、自習や合併授業、校長や教頭が授業をしているというのに…